



Bundesministerium  
für Bildung  
und Forschung



Freiheit  
Einheit  
Demokratie

POSTANSCHRIFT Leiterin Politische Analysen im Bundesministerium für Bildung und Forschung, 11055 Berlin

Herrn  
Siegfried Zülsdorf  
Schillerstr. 9  
31141 Hildesheim

**Ali Arslan**

Referent für Politische Analysen im Bundesministerium  
für Bildung und Forschung

HAUSANSCHRIFT Hannoversche Straße 28-30, 10115 Berlin  
POSTANSCHRIFT 11055 Berlin

TEL +49 (0)30 18 57-0  
ZENTRALE +49 (0)30 18 57-0  
FAX +49 (0)30 18 57-85134  
E-MAIL [ali.arslan@bmbf.bund.de](mailto:ali.arslan@bmbf.bund.de)  
HOMEPAGE [www.bmbf.de](http://www.bmbf.de)  
DATUM Berlin, 10.03.2010

BETREFF

Sehr geehrter Herr Zülsdorf,

vielen Dank für Ihre Email vom 5. März 2010 an die Bundesministerin für Bildung und Forschung, Prof. Dr. Annette Schavan, MdB. Die Ministerin hat mich gebeten, Ihnen zu antworten.

So wie Sie diskutieren viele Menschen darüber, welches der beste Weg ist, in der Integrationspolitik voran zu kommen. Über das Ziel besteht breiter Konsens, über den Weg gehen die Meinungen auseinander.

In Deutschland leben schätzungsweise 4 Millionen Muslime, was einem Anteil von fast 5 Prozent der Bevölkerung entspricht. Sie haben gemäß unserer Verfassung wie alle anderen ein Recht auf freie Religionsausübung. Nach den Vorstellungen der Bundesregierung muss im Interesse der muslimischen Gläubigen und unserer Gesellschaft die momentane Situation verbessert werden: Durch die Ausbildung von Imamen an theologischen Fakultäten deutscher Hochschulen würde sicher gestellt, dass die in den Moscheen vermittelten Inhalte sich mit unserer Gesellschaft, unseren Werten und unseren Gesetzen im Einklang befinden.

Der aktuellen Empfehlung des Wissenschaftsrates ist eine ausführliche und sorgfältige Diskussion voraus gegangen. Sie reflektiert in ausgewogener Weise die Veränderungen in unserer Gesellschaft. Unser Ziel ist es, uns mit der islamischen Religion besser als bisher auseinanderzusetzen. Gerade in einer freiheitlich verfassten Gesellschaft wie der unsrigen

sind Hochschulen dafür ein besonders geeigneter Ort. Selbstverständlich ist Integration keine Einbahnstraße. Fördern und Fordern bilden für uns eine Einheit. Es gibt in unserem Land viele Beispiele für gelungene Integration. Hierauf bauen wir auf.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag

A handwritten signature in black ink, appearing to be a stylized name, located below the typed text 'Im Auftrag'.